

Le 12 septembre 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

# La musique traditionnelle au cœur de la rentrée du Conservatoire Maurice Ravel Pays Basque

Plus de 1 600 élèves en danse classique et contemporaine, musique, chant et théâtre, feront leur rentrée cette semaine au Conservatoire du Pays Basque - Iparraldeko Kontserbatorioa. Les musiques et danses traditionnelles occupent une place toute particulière au sein de l'établissement avec la création récente d'un département dédié et l'ouverture de nouvelles disciplines ! Les cours de gaita et d'atabal sont pour l'heure complets. Un parcours « pratique amateur » constitué de douze ateliers pour s'initier et se perfectionner à la Txalaparta est ouvert aux inscriptions. Une réunion d'information est organisée le 16 septembre à Bayonne.

En pratique amateur, en initiation ou en perfectionnement, le Conservatoire propose des cours adaptés à chaque niveau et à chaque envie. Fréquenter le Conservatoire à tout âge c'est possible pour les adultes avec les cursus de pratiques amateurs. Au programme txalaparta, chant basque, jazz, orgue, direction de chœur chant choral, danse contemporaine, théâtre...

### Les pratiques amateurs

La mission du Conservatoire ne s'arrête pas au public intégré aux divers cursus d'apprentissage et préparant les diplômes amateurs ou professionnels : il contribue également à « l'accompagnement des pratiques amateurs », une fois le stade de la formation initiale atteint. Les amateurs ont le choix, entre ateliers instrumentaux (ensemble orchestral, ensemble musique ancienne, orgue, txistu...), ateliers jazz et électroacoustique (composition, big band, pratique jazz...), ateliers de culture musicale (histoire de la musique, écriture, arrangement...), ateliers voix et chants traditionnels basques, ateliers danse ou théâtre. **Une réunion d'information et de rencontre avec les responsables d'atelier est proposée le samedi 16 septembre 2023 de 10h00 à 12h00 au Conservatoire de Bayonne.**

### La nouveauté de cette rentrée : la Txalaparta

Le professeur Paxkal Indo, invité régulier de l'Orchestre et du Conservatoire dirigera douze ateliers de 2 heures pour s'initier et se perfectionner à la txalaparta. L'atelier Txalaparta trouvera également sa place dans la programmation culturelle en participant aux différents temps forts de l'établissement. Première session le samedi 30 septembre.

Les inscriptions (à partir de 15 ans) se feront lors de la réunion des pratiques amateurs le samedi 16 septembre de 10h à midi. Il est également possible de se pré-inscrire en ligne sur le site [ospb.eus](http://ospb.eus). Pour tout renseignement, contacter Marie Bidart [m.bidart@cmdt-ravel.fr](mailto:m.bidart@cmdt-ravel.fr).

### Le module Zabala : une formation complémentaire du danseur basque au conservatoire mise en place conjointement par le Conservatoire Maurice Ravel, Iparraldeko Dantzarien Biltzarra (IDB) et l'Institut Culturel Basque (ICB)

Ouvert aux élèves collégiens et lycéens inscrits dans une association de danse basque et ayant une pratique d'au moins trois années, le module Zabala permet un perfectionnement de la danse basque couplé à un enseignement de la danse contemporaine. Ce cours est assuré en langue basque, le mercredi de 17h à 20h.